



PRENDRE RENDEZ-VOUS :



Par mail :
secretariat.amp.cecos@
chu-clermontferrand.fr



Par téléphone :
04 73 750 230



Où nous trouver ?
CECOS (CHU Estaing),
ascenseur B, 2ème étage

POURQUOI CONSULTER UN ONCO- SEXOLOGUE ?

L'onco-sexologie a pour objectif de prendre en charge les patients atteints par un cancer *en vue d'améliorer ou de rétablir la qualité de leur vie intime et sexuelle.*

La consultation est ouverte à toute personne, homme ou femme, de tout âge, seule ou en couple, quelle que soit son orientation sexuelle, qui se questionne ou ressent une souffrance par rapport à sa vie affective, relationnelle et sexuelle. Par exemple :

- Diminution ou perte de désir
- Manque d'excitation sexuelle
- Dysfonctions érectiles
- Ejaculation prématurée ou retardée
- Douleur durant les rapports
- Vaginisme
- Absence de plaisir ou difficulté à atteindre l'orgasme
- Question sur les effets du traitement
- Image de soi et du corps altérée
- Difficultés au sein du couple
- ...

La sexualité fait partie de votre santé.

CONSULTATIONS D'ONCO-*sexologie*

À DESTINATION DES PATIENTS
ATTEINTS D'UN CANCER



CANCER ET SEXUALITÉ : VRAI OU FAUX ?

FAUX « Le cancer est sexuellement transmissible. »

FAUX « Les rapports sexuels sont contre indiqués en cas de cancer. »

VRAI Une vie sexuelle est possible même pendant la maladie.

FAUX « Seuls les cancers de la sphère génitale peuvent avoir une répercussion sur la sexualité. »

VRAI Tous les types cancers peuvent avoir une répercussion sur la sexualité.

FAUX « La sexualité est réservée aux jeunes. »

FAUX « La sexualité s'arrête chez les personnes âgées. »

VRAI La sexualité évolue à chaque étape de la vie.

FAUX « Les difficultés liées à la sexualité ne concernent que la personne atteinte du cancer. »

VRAI La sexualité peut impacter le couple.

VRAI Le partenaire peut également avoir des difficultés sexuelles.

FAUX « Les difficultés sexuelles se résolvent spontanément à la fin des traitements. »

VRAI Les difficultés sexuelles peuvent parfois perdurer après le traitement.

SEXOLOGIE ET SEXOLOGUES

Fondamentalement pluridisciplinaire, la sexologie est l'étude de la sexualité humaine dans ses fonctions génitales (reproduction) et érotiques (psycho-sexologique). Elle suppose, de la part des professionnels, une formation spécialisée proposée par la faculté de médecine, en supplément de leur formation initiale qui l'inscrit dans un corpus théorique et pratique lui permettant une approche spécifique.

Les modalités d'interventions du sexologue sont :

- en 1ère intention : l'information, le conseil, et les approches éducatives ;
- puis, si la situation le nécessite, une prise en charge adaptée au trouble sexuel en s'appuyant sur le réseau de soignants.

EQUIPE

Consultations :

Dr. Stéphanie MESTRES, médecin sexologue
Cécile MIELE, psychologue sexologue
Carine SAVEL, infirmière (IDE) sexologue

Responsable de l'unité : Dr. Stéphanie MESTRES
Chef de service : Pr. Florence BRUGNON
En collaboration avec : Pr. Pierre-Michel LLORCA

